

MEXICO, INEXPLORABLE

Petróleo, hule, cobre grita el burgoés en su oficina de Nueva York. Los mercados del mundo demandan esos artículos que dan vida a la civilización burguesa.

Los grandes sistemas ferroviarios transcontinentales exigen el petróleo para la alimentación de sus locomotoras; las casas manufactureras urgen el hule para la producción; la fabricación de maquinaria pide el cobre.

Y el capitalismo se propone adquirirlos pasando por fronteras, gobiernos y derecho internacional. México, el país del sur, los contiene en abundancia. En él planta sus raíces.

Y explota los nacimientos petrolíferos de las regiones de Tampico y Veracruz, las plantaciones de hule de Tabasco y Chiapas y los minerales cobriferos de Nacozari y Cananea.

El capital robado a las generaciones pasadas en la Unión, lo emplea en el establecimiento de sus grandes negocios. Y los hombres que perforan el pozo de petróleo en las ardientes arenas de la Huasteca, los que arrancan el hule en medio de las plagas de mosquitos del trópico y los que extraen el cobre de las montañas de Sonora, son a su vez robados por el usurpador.

¿No hay esclavos? El jefe político los consigue. ¿No hay ganancia de latrocinios? El juez la otorga inmediatamente. ¿Son las tierras egipcias de los pueblos ó propiedad de la comunidad? La tiranía entrega nuevos títulos. El bandido capitalista yankee queda convertido en amo y señor de hombres y de tierras.

Y desde ese momento, los mercados internacionales reciben la materia prima que tanto requieren para hacer marchar la máquina capitalista. La corriente de riquezas llega a ser interminable y el burgoés ve a diario aumentados sus provechos en millares de pesos. El capitalismo está satisfecho. México ha sido conquistado.

Pero he aquí los esclavos despiertan a sus derechos como hombres y como productores. Y levantan en armas, proclaman su libertad económica, niegan el derecho de propiedad privada y desconocen el principio de autoridad.

Expulsan a los yankees y toman posesión de la riqueza que estos estaban explotando y se deciden a conservarla con las armas en la mano ó morir en su defensa.

Si el yankee quiere reconquistar su país negro en el sur de México, le costará mucha gente, mucho dinero, y sólo después de pasar por más de tres millares de cadáveres de proletarios podrá conseguirlo.

Los días del capitalismo terminaron en México. El país es inexplorable para el bandido yankee.

La materia prima que exige el capitalismo internacional puede sacarla el yankee de otros países cuyos hijos no temen la consciencia de clase y el espíritu revolucionario de los proletarios mexicanos.

Frente al Enemigo

(Viene de la página) Nos hay que obrar aquí mismo. Texas, Arizona, Oklahoma, la Louisiana, ofrecen posiciones hermosas para sostener la guerra contra los burgoeses. Hacemos de la amistad de los compañeros negros, tan humillados, tan vejados, y hacedos levántese contra los criminales rancheros y burgoeses de esos estados. No hay que tener compasión. La lucha es de vida ó muerte.

El burgoés que sea hecho prisionero deberá ser privado de la vida. Vosotros sabéis como os han tratado en Texas los bandidos burgoeses declarados asesinos de razas inferiores, prohibiéndoles la entrada a las barberías, los hoteles y los restaurantes. Las propiedades, los ranchos, deben ser arrasados, las pacas de algodón incendiadas. Obrad como leones.

Los hombres y mujeres, al momento que los esbirros crucen la frontera. Que los condados que hasta hoy no han contemplado mas que mexicanos esclavizados al pie del arado, en la incineración de muerzquales, en las secciones del ferrocarril, ó en las profundidades de las minas, produciendo utilidades y mas utilidades para los bandidos yankees, se yergan y exhiban la fuerza proletaria vengadora de pasados de humillaciones y conquistadora de ese pan, esa tierra y esa libertad, hoy en manos de los burgoeses.

No puerescemos aplastados, compañeros. La fuerza de los Estados Unidos no es lo suficiente para que pueda anexarse México y extender su imperio a Panamá. Los usurpadores serán batidos por nosotros los "graceros", los descendientes de aquellas chumapas que arrojaron a las fuerzas de Luis Napoleón en el 67, de aquellos nuestros antepasados que nos libertaron del yugo español en el 21. La bravura de nuestros serranos da buena cuenta de los físicos soldados de amarillo; la audacia de nuestros montañeses hará añicos los cuerpos de señales y artillería de los americanos. No fácilmente el capitalismo yankee nos pondrá la cadena al cuello.

En estos momentos, en esta hora triste en que está para perpetrarse el crimen más negro del siglo con la invasión de México, el Partido Liberal Mexicano declara que no reconoce ningún derecho al gobierno de los Estados Unidos de América de intervenir en México para defender la propiedad é intereses americanos dentro de territorio mexicano, por dos razones: primera, porque esa propiedad é intereses americanos están basados en concesiones corruptas de los gobiernos tiránicos que han regido a México por los últimos treinta y seis años y en los viles despojos hechos a las comunidades de nativos; y segunda, porque la Revolución Social, al establecer en México, declaró la abolición de la propiedad privada dentro de territorio mexicano y comunitó la tierra y todos los medios de producción y de transporte.

Por lo mismo, el Partido Liberal Mexicano, al invadir los Estados Unidos el territorio mexicano, romperá hostilidades en donde quiera que tenga miembros y combatir por los medios que pueda, a la burguesía americana, que es la causante de la invasión de México. En nuestra conquista

¡Que Absurdas las Acusaciones Jugadas por los Hechos!

Las horribles y enteramente incesarias cosas que los hombres dicen uno de otro cuando se separan, son para mí un perpetuo asombro, pero el Sr. J. F. Moncaleano ha llegado a revelar profundidades de las cuales nunca había soñado. He estado viendo el juego por espacio de unos seis meses sin decir nada, pues yo considero que los rompiamientos que suceden entre los revolucionarios de habla española, como entre aquellos de otras nacionalidades, no interesan a nuestros lectores de habla inglesa. No daría ahora espacio a ellos, si no fuera que los cargos de Moncaleano me possibilitan recordar la historia del Partido Liberal Mexicano y tocar otros asuntos de una manera que, como lo espero, sea tanto instructivo como de entretenimiento para nuestros lectores.

Primeramente, respecto al mismo Moncaleano, de quien puedo escribir con absoluta imparcialidad, pues mi contacto personal con él, ha sido muy pequeño. El vino a esta ciudad al comienzo del año, para asumir la redacción de nuestra sección española. El traerlo a esta, importó \$192.00. El me visitó y me persuadió a que resumiera la redacción de la sección inglesa, la cual yo había dejado por lo que consideraba, en ese tiempo, buenas razones. Su argumento fué que él había regresado recientemente de México; que la situación estaba continuamente viniendo a ser más crítica; que la intervención se estaba acercando, y yo no podía, en honor, quedarme afuera. Yo reasumí.

La primera observación fué que nunca podía yo encontrarlo en la oficina ó taller de imprenta, y que sus contribuciones al periódico eran muy cortos párrafos, tales como cualquier escritor experto puede dictar si él quiere, mientras anda de arriba abajo en un cuarto. La colección de REGENERACION está ahí para probar la verdad de lo que digo. Yo había estado acostumbrado a los Magón, que son verdaderos tigres para el trabajo y no creo que he conocido un hombre perezoso en conexión con REGENERACION.

Sin embargo, Moncaleano descubrió la "Casa del Obrero Internacional" y pensó que podría ocuparse con ella; pues la empresa era grande y la oportunidad tal, que los trabajadores mexicanos de Los Angeles nunca la obtendrán otra vez. Yo me cambié a ella é induje a amigos a hacerlo igual, é inmediatamente comencé a trabajar, manteniendo clases en inglés en la noche y haciendo lo mejor para organizar a los trabajadores mexicanos, que se cuentan por millares en esta ciudad. Yo quería que ellos mismos establecieran su propia agencia de empleos y se libertaran de depender de más de ochenta agencias en esta ciudad que clavan sus garras en ellos. Así al primer mitin de negocios, fui nombrado para administrador y rehusé, diciendo que esta era una empresa mexicana y sería manejada por mexicanos ó otros de habla española. Moncaleano fué nombrado para administrador.

Ahora, yo viví en la casa y supe todo lo que pasaba. Teníamos algunos cincuenta cuartos y salones que rentar y un subterráneo grande que habría sido de mucho valor. Muchos de los cuartos permanecían cerrados todo el tiempo, y el administrador guardaba las llaves en su bolsillo. No solamente él no fué a vivir ahí, lo cual yo le urgí como absolutamente necesario, sino que nunca estuvo ahí. Dudo si él permanecía diez minutos al día. Nada se hizo, con excepción de colocar grandes letreros de la "Escuela Racionalista" y comprar madera y poner hombres a trabajar manufacturando escritorios para los futuros pupilos. Los trabajadores se ocuparon de eso durante meses, pero no se hizo el más ligero atentado para comenzar la escuela. Quedé en la casa algunos cuatro meses y nos movimos otra vez a nuestros antiguos cuartos; pues las relaciones habían venido a ser muy tirantes y las querrelas estaban interviniendo con el trabajo.

Durante aquellos cuatro meses, ningún atentado se hizo para abrir la escuela, pero la manufactura de muebles siguió y hubo perpetuas apelaciones por dinero para comenzar la escuela. Poco tiempo después de que salimos, ella fué abierta, y mi información es que ahora marcha con algunos seis pequeños niños á quienes se les están enseñando elementos. De todas las farsas que yo he visto en mi vida, esta me pareció la mayor. La escuela podía haberse abierto el primer día que nos cambiamos a la casa, sin ningunos gastos; como fueron las clases en inglés, como fueron las de un profesor español quien voluntariamente sus servicios y las de Rafael R. Carmona, que ambos las abandonaron disgustados, pues ninguno de nosotros recibió el estímulo más pequeño de la Administración. Fué en verdad esa experiencia la mas triste que haya yo tenido.

Así fué los mítines de negocios del "Comité Consultivo" del cual yo era miembro, mítines que se abrían al público. Creo que difícilmente dije una palabra en cinco mítines, pues consideraba esto un experimento mexicano, el cual los mexicanos debían resolver por ellos mismos. Después, perdí toda paciencia é hice un ataque abierto sobre Moncaleano, especificando cuatro cosas que yo no tenía simpatía con: un tal personaje para redactar y para un administrador que nunca venía cerca de su encargo. Entónces, Moncaleano se levantó y presentó su renuncia, y ahí hubo éufóricos speeches, y un idiota pronunció una oración lacrimosa en la cual gritó: "Moncaleano, los niños quieren a Usted." Después, Moncaleano retiró su renuncia y he perdido la cuenta del número de veces que una comedia similar se representó. Finalmente, él envió su renuncia por escrito; pero al día siguiente estaba otra vez ahí. Puedo añadir que una de las renuncias fué basada en el argumento que "él no

era lo mas bastante puro para enseñar a los niños." Pensé que había alguna verdad en ello. Ahora, ¡que está haciendo el Sr. Moncaleano! Ha desarrollado una repentina carrera de energía y él y sus amigos están dando á vez protestas y escribiendo á varios periódicos, al efecto siguiente:

(1) Que no hay revolución social en México. Aparte del absurdo de ese informe, uno sólo tiene que ir al propio artículo de Moncaleano escrito el año pasado para "Luz", en el cual insistía que el sacudimiento de México era una segunda revolución francesa. Es la única pieza del trabajo de su pluma que por lo imparcial y substancial he podido encontrar, é inmediatamente la traduje. "Current Opinion" de este mes reproduce una parte de mi traducción y así coloca a Mr. Moncaleano en antecedente contra su presente informe.

(2) Que él descubrió una enorme diferencia en la deuda de REGENERACION, como se publica en sus columnas, en diferentes fechas. Esto ha afectado también a "Tierra", un periódico revolucionario de La Habana, que propone un viaje festivo para delegados nombrados por diferentes periódicos que cruzarán el continente y los mares hasta Los Angeles, con el propósito de inspeccionar los libros de REGENERACION. ¡Una pérdida de varios millares de pesos los cuales hombres honrados pondrían para propaganda, etc.! El hecho es que Mr. Moncaleano lo que ha descubierto es algo ridículamente absurdo. Originalmente, la suma que todavía se debe al abogado que defendió a la Junta, se incluyó como parte de la deuda de REGENERACION. Yo apunté que este era un error técnico, desde que esa cantidad particular es una deuda personal de los compañeros presos en McNeil Island y no sería cargada contra el periódico. Al hacer mi declaración, se hizo el cambio; pero, en realidad, todos los pagos que se han hecho al abogado han sido hechos de esta oficina.

(3) Un gran derecho de elocuencia se hace al explicar al mundo español y hacemos desfilarnos de dinero. Yo vivo en los cuarteles generales de REGENERACION. Sólo he visto mantequilla en la mesa una vez en los últimos dos años. Dudo si la factura de la carne para todos nosotros llega a un peso a la semana. Vivimos con frijoles, macarrones, pan y café; los cuales me agradan admirablemente. Mr. López, que ahora está favoreciendo a Moncaleano, me visitó el último Diciembre, cuando yo no recordaba la sección inglesa, y en respuesta a mi pregunta sobre finanzas, contestó que los trabajadores de REGENERACION estaban verdaderamente muriéndose de hambre y añadiendo algunos detalles respecto a la asistencia que él mismo había rendido. Puedo explicar porqué muchos de nuestros compañeros están constantemente yendo y viniendo. Ellos trabajan por un tiempo para obtener unos cuantos pesos y regresan aquí para ayudar una vez más. Es un método que recondujo a los revolucionarios en general y al Sr. Moncaleano en particular. Yo mismo lo he seguido.

(4) El Sr. Moncaleano mantiene el Partido Liberal Mexicano es un mito, y esto es lo que me he tentado para divertirme yo mismo escribiendo esta relación. Araujo, quien es el secretario de la Junta, ha respaldado ese cargo en lo que me parece a mí una manera digna y completa, dando el registro detallado. El muestra que el Partido Liberal Mexicano fué el primero que levantó al pueblo y comenzó todo este disturbio, habiendo tomado las armas contra Díaz en 1906, en un tiempo en que Gómez, Madero, Carranza, Zapata y otros notables leaders eran desconocidos. El día una larga lista de las primeras batallas que ellos pelearon con empuje, perdiendo muchos hombres de primera, Praxedis Guerrero y otros, á quienes él nombra. Araujo arregló varias de las organizaciones y Enrique Magón combatió en la batalla de Palomas.

(5) Moncaleano carga que Ricardo Magón es meramente un aspirante fracasado a la presidencia; esto es, un político. Su refutación descansa en el hecho de que Ricardo Magón y Rivera han estado en este país mas de seis años, y que de todo ese tiempo, sólo veinte meses han dejado de estar en la cárcel. Ellos han sido libertados, sólo para continuar, sin un momento de descanso, la propaganda antipolítica con la cual los lectores de REGENERACION deben ser completamente familiares. De esa propaganda, el Senador Fall, en la reciente investigación ordenada por el Senado de los Estados Unidos, dijo que estaba consistentemente opuesta á todos los gobiernos, que abogaba por la confiscación, que había durado seis ó siete años y que había saturado todo México. Araujo reproduce la declaración del Senador en una extensión para la cual no tengo espacio.

La Revolución Mexicana es un grande hecho, y yo deseo añadir que la propaganda hecha por los Magón, Rivera y otros ha sido un grande hecho al cual le hará justicia la historia. He conocido á Ricardo Magón en su máquina de escribir, después de una hora de su libertad de la cárcel. Estuve en la oficina cuando Araujo llegó de cumplir mas de dos años en la Penitenciaría de Leavenworth por violación de las leyes de neutralidad. El puso su cabeza una vez más, sin un momento de indecisión, en la boca del león, y él está ahora en destierro habiendo escapado de arresto por una extraordinaria oportunidad. Estos hombres son hechos de material fuerte é incansable, y aunque me divierte yo mismo escribiendo de Moncaleano, delíctico esto principalmente para que pueda dar á nuestros lectores una cierta idea de los sacrificios que han sido necesarios para traer a su nacimiento la presente confederación.

WM. C. OWEN.

La unión para obedecer y respetar á los verdugos ha traído a los hombres la opresión y la miseria; la unión en la desobediencia y en la acción irrespetuosa dará á los esclavos el pan y la libertad.

Unas Guantas Palabras Sobre EL JESUITA MONCALEANO.

Ahora que está bicho ha emprendido campaña abierta contra REGENERACION, paso á dar algunos detalles sobre él, para que el público se forme un juicio formal sobre la clase de árbol que es éste y el hotelero omite de admitirlo en el seno de su huerta.

Yo, mejor que nadie, conocí en un corto de periodo de días los antecedentes pueros y malvados de esta "terata" bestia, salvaje, por estar presente mis servicios á mis compañeros de miseria que ansiosos soñaban verse unidos en masa en ésta metrópoli en donde tanto abunda la inconsciencia del obrero.

Bien, encontráronme desempeñando el puesto de Secretario de la llamada casa del Obrero Internacional de la que Moncaleano era director y miembro de la Junta Consultiva, ambos dos nombrados por el pueblo para manejar los destinos de la casa de referencia, un día de tantos, cerca de la fecha en que acostumbraba yo hacer la administración de la casa, pero que aunque no era mi deber, al notar que ni el tesorero ni el director entraban la manera de hacer ver al pueblo lo que había de ingresos y egresos, de compadecido para que el obrero no les diera su patada por detrás, les ayudaba en lo que podía, y en momentos en que estaba yo escribiendo dicha administración, me interroga en los siguientes términos el director Moncaleano: "Oye, Secretario, ¿no te parece magnífico y productivo este proyecto que á continuación te voy á exponer?, manera que podamos a los paisanos de Texas, que son en los que yo he puesto toda mi confianza, de sacarles todo el dinero que podamos." Escuché la interrogación de aquel individuo, pero no le di mayor crédito, ni mucha importancia; proseguí cumpliendo con el encargo que mis hermanos de Los Angeles me habían conferido, dada su confianza en mí y debía servirles en carácter de compañero hasta donde mi inteligencia marcara el hasta aquí. Luego, al ver este fetiché que su pregunta me dejó en el vacío de aquella sala donde ambos dos nos encontrábamos, que no tuvo eco en mí su primera interrogación, volvió á molestarme con su necesidad, expresándose así: "Oísteis secretario, lo que acabé de decirte, á lo que yo le contesté con voz sumamente enérgica, clara y con razón, supongo que yo veía de continuo á este "Opp" remolmeándose en la silla, fumándose un cigarrillo "Hassan" sin hacer absolutamente nada provechoso ni útil; levanté mi cabeza verticalmente, dirigiendo mi vista hacia donde estaba él, contestándole que me dispensara, pues él no haberle llamado atención á su interrogación, era porque en aquellos momentos carecía de memoria absoluta para fijar la atención y fraccionarla en diversos objetos, pero que en lo sucesivo, tomaría asunto á las interelocuciones que me hiciera. Bien, me dice, éste es el caso; "He considerado de mayor importancia lanzar á la publicidad, nombres supuestos; incluso en cada uno de ellos, una determinada cantidad de dinero, demostrando que cada día toma mas prestigio la Casa; y los que no entónces animados, viendo esto, se animarán y caerán al Aro, y una vez que se vean coronados nuestros deseos, nos iremos comprando poco á poco unas hilachas y nos quitaremos de andar de esta maldiciada traza; y así, figuraremos entre los cultos, fijarán toda su atención en nosotros; y me interrogo ¿no te parece así?" á lo que yo le contesté en términos sumamente indignados; porque ¡yo merecía otra cosa este taro de cía, que él, como autónomo, hiciera lo que se le antojara. Al ver esto, no vocé más palabra.

A los quince días, presenté yo mi dimisión por escrito sin exponer las causas ni el porqué de una renuncia tan instantánea. Y cuatro días después las expuse verbalmente á un grupo pequeño que se encontraba en la Casa lamentando las desventajas que con frecuencia se suscitaban ahí, por lo que la mayoría de mis compañeros se mostraron inconformes en que yo dimitiese hasta no ver la defijición de las bribonadas de aquel aventurero.

Me reservo para otra, quedando de escribir muchas que aún conservo en cartera.

LA SITUACION EN PORTUGAL.

Uemos recibido la siguiente noticia de la Federación Anarquista de Portugal: Compañeros de REGENERACION.

La Federación Anarquista de la Región Sur de Portugal, por la presente expone á las camaradas cual es la situación nuestra bajo el gobierno actual de ésta República. Últimamente, los anarquistas hemos sido perseguidos fuertemente con motivo de haber establecido una bomba en una fiesta de la ciudad, cuyo acto fué uno de los muchos arditos políticos para el logro del ideal humanitario, el cual, debido al incremento que toma la Anarquía en Portugal, prosigue su marcha á pasos gigantescos.

Los señores del poder han aprisionado á algunos camaradas (16) como presuntos responsables del arrojó de la bomba, y no satisfechos con cargarlos con la instrucción del crimen, del cual protestamos por ser inicu, han atrevido á otros dos por hacer la propaganda de organización sindicalista.

En frente de estos hechos, se servirán hacer por medio de su órgano una propaganda activa en favor de nuestros camaradas puesto que si siquiera los periódicos obreros dejan publicar y tenemos á las asociaciones casi en su totalidad cercadas.

Salud y Anarquía. EL SECRETARIO DE LA FEDERACION.

CONCEPCION DE RIVERA. Esta compañera, como ya en números anteriores hemos informado, continúa enferma, y cada día se pone peor. Hemos acordado ponerla en un Hospital para lo cual solicitamos la ayuda de los buenos.

En el próximo número daremos á conocer las cantidades que haya recibido.

Carta de Cuba

Compañeros de REGENERACION, Salud. Deseo d'ós cabida á estas líneas en ese periódico, pues aunque sea de poco interés, siempre valdrá de algo. MUCHA LUZYNO OSCURIDAD En el No. 509 de "Tierra" de la Habana, veo queda cerrada la suscripción Pró-Revolucionarios Mexicanos; nada menos que de golpe y porrazo se hizo el cierre. ¿Para qué atacar á ningún dictador autoritario, si entre nosotros los hay también, es decir, que porque al Grupo Tierra ó un individuo sólo ó sean los que quieran, se le antoje por capricho ó pasión sobre algún individuo, los demás compañeros van á estar conformes con lo que él ó ellos digan? No; cada cual si tiene concepto del ideal, puede juzgar las cosas por sí mismo, y si se deja amañar por otros, deja de ser anarquista, y entónces sería más conveniente que pasaran al campo de la carga y dejar libre al de la descarga y de este modo habrá menos obstáculos en el camino.

Voy al grano. De modo que porque algunos compañeros han pedido datos sobre REGENERACION, Moncaleano, Rómulo y otros, hay ya motivo para semejante hecho, y el Grupo Tierra ya duda de los fondos invertidos en REGENERACION y que el Manifiesto de Zapata publicado por "Tierra", y que son cuestiones personales, allá y tantas zarandajas! Ninguna de estas cosas pueden convenir á nadie. Mas acertados hubieran estado los de "Tierra!" con lo que pensaron últimamente, que entre los que más han contribuido nombrarán un delegado para ir á Los Angeles á estudiar el asunto.

Ahora, sobre el personalismo de allá y que yo digo que es de acá (La Habana), porque hasta ahora no había ninguna duda de los fondos de REGENERACION. Claro está que como el santón de Moncaleano dijo que no estaba conforme con los fondos, ha de ser lo suficiente para que todos aceptemos lo que él diga. El iba con un fin protervo de apoderarse de REGENERACION y dañarla mucho al ideal para beneficiarse él. A este tipo lo estudié bien en el tiempo que estubo en Cuba, aunque al principio me engañé también, pero lo fui estudiando y me convencí que él no tenía amor ninguno al ideal y que tengo sobrados motivos para conocerlo, porque él estaba parando en casa de una compañera que yo visitaba con bastante frecuencia y por la invitación de ésta, bastantes veces comimos juntos, y antes de esto, lo conocí en el Centro de Estudios Sociales del Cerro, que fué como de profesor de la escuela y fué mandado allí por el Grupo Tierra. Allí me enteré por algunos compañeros, que á un niño lo había metido en el inodoro como de castigo, y en algunas veladas que se daban, me fijé que á unos niños les daba regalos y á otros nada, por cuanto en el Racionalismo esta suprimido el castigo, regalos y distinciones. De dicho Centro lino que ire, porque los compañeros ya no estaban conformes con su modo de proceder. De aquí pasó á Jesús del Monte, donde otros compañeros le abrieron otra escuela. Tampoco duró mucho; bien pronto se convencieron que era él, es decir, que se disgustó con todos los que le conocían, menos con el Grupo "Tierra". No pudo esto, yo podré decir que el Grupo Tierra tuviera participación de nada. Bien puede ser que con ellos tuviera un proceder distinto á los demás compañeros. Los hipéritas se valen de cuantas bajezas hay con tal de quedar ellos bien. En fin, ¿para qué más? Cuantos datos desús pedir, se os narrarán. Aquí hay muchos compañeros y compañeras que si son sinceros, afirmarán lo mismo que yo y con bastante más amplitud. Y de lo demás, no hay mas que hablar, pues ya Araujo lo desandó en REGENERACION de pies á cabeza. Así, hay que limpiar el campo, y después fogatearlo. De esta manera se podrá recoger buen fruto, igual como lo están haciendo los comunistas mexicanos, cuando por donde quiera, que de allí se extenderá para otros puntos, y no como algunos cándidos creen que la Revolución no se podrá efectuar sin que se haga en todo el planeta á la vez, como las mil y una noches, cuentos de nunca acabar. Ayudemos á todas las Revoluciones como la de México, si queremos ver pronto la Sociedad deseada. Eso es lo que debemos de hacer si de verdad sentimos el ideal, antes que de ocuparnos de mezquindades. Nuestro lema es luchar por conseguir la felicidad de todos.

Salud y Revolución. SAN LAGO SANCHEZ. Habana, Cuba, Julio 14 de 1913.

EL CASO DEL COMPANERO RUBIO.

El Baudilaje que reina en Clifton, Ariz., sigue castigando en la cárcel del condado al compañero Gabriel A. Rubio, sin siquiera haber sido éste llevado á juicio ó sido sentenciado por alguna autoridad.

Es un crimen palpable el que están cometiendo los burgoeses de dicho pueblo con la prisión de Rubio. Se vengan de su actividad por levantar una protesta contra el asesinato cometido por uno de ellos en la persona del trabajador mexicano Agustín Alderete.

Y que los polizontes y carceleros están en el complot, se evidencia por la prohibición que hay de visitar al compañero Rubio en la cárcel y la negativa para entregarle correspondencia ó periódicos.

El compañero Rubio sufre en Clifton, de la misma manera que sufrió en la prisión de Uta. Los bandidos son idénticos en todos los países.

COLECTA.

Los siguientes fondos se colectaron en La Porte, Texas, para ayuda de nuestro compañero enfermo Natividad Flores. Francisco Ortega, \$1; Pomposo Velázquez, \$1; Felipe Ortega, \$1; Simón Ortega, \$1; Bacterio Martínez, \$1; Ramón Díaz, 25c; Francisco Villa, 10c; Marcos Reyes, 10c; Román Navarro, 5c. Total, \$9.50.

En el hogar del compañero Jesús López, de Hondo, Texas, el día 7 del mismo, vio la luz un robusto niño, que sin necesidad de ser bautizado por las fieras negras, se llamó Jesús López Ballesteros.

Entrevistas

Un representante de la Prensa Asociada, otro de "The Times" y otro más del "West Coast Magazine" estuvieron la semana pasada en nuestros oficinas y entrevistaron al compañero Blas Lara, quien, en su carácter de Representante de la Junta Organizadora del "Partido Liberal Mexicano", contestó las preguntas de los periodistas americanos, en conexión con la intervención de los Estados Unidos en México y la conducta que seguirá el Partido Liberal.

El compañero Lara describió la situación de México, conforme á las informaciones que tenemos, así como declaró que Félix Díaz y Jerónimo Treviño, los políticos que debían intervenir en esta ciudad, serán combatidos por el pueblo trabajador de la República, lo mismo que lo fueron Díaz, De la Barra, Madero y ahora Herrera, pues el pueblo, de lo que trata en su lucha, es de abolir todas las formas de gobierno y efectuar la exposición pública de todos los bienes.

Respecto á la intervención, el compañero Lara declaró que el Partido Liberal no la teme, sino antes la desea, pues el pueblo está listo para repelerla y rechazar toda clase de protectorado de los Estados Unidos, que yo país, dados los abusos de que han sido víctimas en muchísimos lugares los productores de la riqueza social, podría verse envuelto en los horrores de la misma guerra social que hoy agita á México.

Agregaremos que la Secretaría de esta Junta, á cargo de Araujo, dará en breves días un reporte general á la Prensa de los Estados Unidos sobre la actitud del Partido Liberal Mexicano en conexión con el proyecto intervencionista del capitalismo de este país.

La Carcel, a Falta de Razones

Algunos de nuestros compañeros de Bridgeport, Texas, tuvieron una discusión con un ministro protestante sobre la existencia de Dios la que tuvo efecto en la Escuela del lugar.

El compañero Manuel Camarillo delegó su lugar en el compañero Frank Luis, quien fué acerbillado á preguntas que estaban fuera de la discusión por el ministro protestante, pues el objeto de su habla debía ser el probar la existencia de Dios.

Para ello, comenzó diciendo que una de las pruebas era el hombre mismo, á lo que el camarada Frank Luis le contestó que la gran Naturaleza tenía en su misma materia los gérmenes de que se formó el hombre, como en la futuro se formará lo que á ella le diera la gana, pues que á la ciencia no le era dable marcarle fin á ese gran todo que llamamos Naturaleza y que destruye sin cesar aires de una especie para continuarla ya en la misma ó en una diferente, y por fin, le hizo ver las teorías de Charles Darwin, á lo que contestó: "Darwin y todas sus teorías son un semillero de mentiras é impudencias." Después, el mismo predicador, como una prueba matemáticamente en todas sus esferas; dando á comprender que había un ordenador, que había un ser poderoso al cual él llamaba Dios, y luego, parándose enfáticamente (el mismo predicador) repitió lo que seguía. Dios dijo: "Yo soy quien soy, siempre he existido por mi mismo, en la necesidad de nadie." Frank Luis pulverizó con muchísimas razones estos sofismas y luego, de entre la muchedumbre salió el compañero Crescenciano Mendoza, quien al principio dió muy buenos argumentos en contra de lo dicho por el protestante. Este, á continuación, tomando tiempo que no le pertenecía, echó un sermón en cuyo fondo expresaba de sus desgracias porque trasgresaba la idea de Dios.

Tomando su turno el compañero Manuel Camarillo para debatir el punto á discusión, este se preparaba á hablar, pero como el ministro conocía la fuerza de argumentos de Camarillo, quien es un profundo estudiante de la materia, le impidió el hablar, alegando que ya no tenía tiempo; pues él bastante había probado (?) las verdades de Jesús. Entónces, el camarada Camarillo le dijo que aunque por el ministro la discusión había terminado, por la parte de él no daba por terminado el asunto, el cual iba á continuar en la prensa. A lo que el ministro, furioso, exclamó: "Si Camarillo me ataca personalmente, yo lo meto á la cárcel" y el compañero Camarillo replicó: "Yo lo creía más educado y sensato, pues la razón no se combate con la cárcel, y si así lo hiciera, me serviría más á mi razón, que á Usted en su fatuidad de orgullo."

Como el ministro protestante de Bridgeport, han obrado en todos los tiempos los ministros de todas las religiones. La inquisición es una de las nuestras que quedará perpetuamente para vergüenza de los cristianes. La matanza de Gerardo Brimo, la de Francisco Ferrer, Guardia y tantos otros mártires de la verdad, están ahí para demostrar los sofismas de los religiosos. Cuando un hombre emancipado rasga el velo del templo de la mentira, la persecución, la cárcel, el castigo, son las armas á que acuden los religiosos á falta completa de razones.

Para cuando se formalice, exclaman los que tienen el delfín del fracaso ó para cuando sea una cosa segura, hará esto ó aquello. Y se quedan tan frescos haciendo el papel de críticos de los que luchan, esperando que los trabajos por alcanzar la libertad se formalicen, de tal manera que ya no tengan ellos otra cosa que hacer que abrir la boca para saborearla. Praxedis G. Guerrero.

Hay gentes que se creen humilladas si no devuelven la copa que les ofrece el vecino ó el amigo, y aceptan sin ruborizarse el hostigar y la libertad que otros preparan esclavando hasta la vida. Praxedis G. Guerrero.